



## Los rojos sufren numerosísimas bajas en sus intentos contra nuestras posiciones

### Checoslovaquia, el Estado nacido en Versalles

Fué la obra de cuatro hombres: Masaryk, Benes, Stefanik y Osusky, que lograron asociar a su causa al gran soñador Wilson, el presidente norteamericano, padre de la S. de N.

Trabajaron para prolongar la guerra mundial. Costó mucho convencer a los aliados de la necesidad de destruir a Austria, dijo Masaryk

La atención del mundo está puesta en Berchtesgaden, en donde Chamberlain y Hitler resolverán, quizá de un modo definitivo, la cuestión europea. ¿Cuál será el precio de la paz de Europa? Sudetes alemanes y checos se destruyen con saña en sus luchas de poder a poder, dentro de los límites geográficos de la nación surgida al socaire de la gran conflagración europea. Un Estado claramente mediatizado por la masonería, el judaísmo y la fría crueldad de Stalin intenta someter con los hierros de la tiranía a quienes, por naturaleza de raza, están acostumbrados a mantener vivo el culto a sus tradiciones seculares, propias y singulares dentro del marco histórico del viejo continente. No hay solución posible al hondo problema, si no es solución radical, con cimientos sobre realidades de efectividad rotunda. Y, mientras tanto, Mussolini escribe su carta sensacional a lord Runciman, que intenta en Praga—con las más laudables intenciones—encontrar vías de arreglo para lo que tan difícil es arreglar con paños calientes: «Fronteras que fueron debidas a un plumazo—dice el «duce»—, y no a la voluntad de Dios, que las establece por medio de accidentes geográficos, bien pueden ser modificadas de otro plumazo».

Por si Mussolini acierta y esa entelequia de nación pasa a ser un recuerdo, y no muy grato, en la historia política del mundo, creemos de actualidad ofrecer unos cuantos datos y algunos detalles de cómo surgió dentro del mapa europeo, mal cosidos de naciones, absolutamente diferentes en razas, en idiomas, en religiones y costumbres, la República checoslovaca.

#### Fué la obra de cuatro hombres

Checoslovaquia, como país independiente, aceptado con todos los honores en el concierto europeo, fué la obra de cuatro hombres: el viejo Masaryk, fallecido hace un año; Benes, su actual presidente; Stefanik, y el después ministro plenipotenciario de su nación en París—nación «salchicha», en frase de Mussolini—, Osusky. De los cuatro, el más interesante en vida y el más digno de pasar a la Historia por sus acusados rasgos psíquicos, entre los que se destaca su tozudez magnífica, es o fué, indudablemente, Masaryk, Masaryk, que contó por contera para salir adelante con sus proyectos de creador de Estados artificiales con el concurso del presidente Wilson, el «gran soñador», padre de otra entelequia mucho mayor que la nación checoslovaca: la Sociedad de las Naciones.

El primer presidente de Checoslovaquia había nacido en 1850 y era hijo de un cochero. En sus primeros años de adolescencia trabajó en una herrería y después empezó a estudiar, consiguiendo en sus mocedades ser profesor de Filosofía en la Universidad de Praga.

En 1890 era diputado del imperio austrohúngaro; pero considerando que el nacionalismo checo no mantenía una posición lo suficientemente enérgica contra los Habsburgos renunció al acta, retirándose, por lo menos exteriormente, a la vida privada.

La guerra de 1914 le sorprendió y

más que sexagenario y, eso no obstante, se dispuso a desarrollar una actividad máxima para realizar sus sueños. Comprendió que podía lograr la independencia checa si este pueblo ofrecía sus esfuerzos a la causa de los países aliados, en contra de los imperios centrales. Empezó a conspirar en firme y logró fugarse de Viena hacia Suiza cuando el Gobierno imperial se dispuso a terminar con sus actividades revolucionarias. Después pasó a Londres, en donde trazó el programa de reconstrucción de la Europa Central que fué el realizado en 1919 por los diplomáticos de Versalles. Simultáneamente, su amigo Benes trabajaba en París en pro de la misma causa.

En 1917 se dirigió a Rusia y allí le sorprendió la revolución bolchevique logrando, esto no obstante, y por encima de las terribles circunstancias por que atravesaba el derrocado imperio de los zares, reconducir por la Siberia el Ejército checoslovaco reclutado entre los prisioneros de guerra que combatían en el frente oriental. Después se dirigió a los Estados Unidos por el Japón, para sostener sus proyectos ante Wilson, y en América se encontraba en 1918 cuando Benes le dirigió un cable pidiendo su regreso urgente a Europa. El 14 de noviembre de aquel mismo año la Asamblea nacional revolucionaria, reunida en Praga, proclamaba el destierro de los Habsburgos, nombrando primer presidente de la República checoslovaca a Masaryk, que ostentó el cargo hasta ser sustituido por Benes, el presidente actual, en el año 1935.

Masaryk no reparó en medios para conseguir la creación artificiosa de Checoslovaquia. Se alió con el Gran Oriente de la masonería y entregó su alma al infierno bolchevique. Llegó en su obcecación a cooperar a la prolongación de los grandes horrores de la conflagración europea, porque así convenía a su causa. El mismo lo declara paladinamente en uno de los párrafos de sus memorias:

«Me preguntaba con ansiedad si la guerra duraría todo el tiempo que yo había supuesto... En caso de una victoria rápida de los aliados, quedaríamos, así lo temía, con las manos vacías. Una guerra más larga nos daría más tiempo para hacer nuestra propaganda...»

#### Y así surgió Checoslovaquia

Así surgió Checoslovaquia, monstruoso zurdido de pedazos arrancados a los territorios de distintas nacionalidades históricas: Bohemia, con una extensión superficial de 52.053 kilómetros cuadrados; Moravia, 22 mil 304; Silesia, 4.420; Eslovaquia, 48.936, y Rusia Subcarpática, 12.634. En total, 140.352 kilómetros cuadrados de territorio comprendidos por los límites que fijaron los tratados de Versalles, Saint-Germain, del Triunfo de Sevres y por la Conferencia de Embajadores de 28 de Julio de 1920.

De su absurda composición, motivo fundamental de las sangrientas discordias que ahora se han agudizado hasta el extremo de amenazar con desencadenar la guerra mundial, dan idea los siguientes datos, de una elocuencia manifiesta:

Los 13.613.172 habitantes de que constaba la República, según el censo de 1930, pertenecían a las siguientes nacionalidades: 8.760.937 checoslovacos; 3.123.568 alemanes; 461.849 rutenos; 745.431 magiars, 180.855 judíos; 75.853 polacos; 238.808 extranjeros y 25.871 sin clasificación.

Cada uno de estos grandes núcleos de población hablan sus idiomas propios—checoslovaco, ruso alemán, magiar y polaco—y profesan las siguientes religiones: católica romana, católica griega, armenia, evangélica de Augburgo, evangélica suiza, protestante de diversas sectas, ortodoxa griega y ortodoxa armenia, iglesia checoslovaca, hebrea, católicos viejos, ateos y otras varias sectas.

En resumen: un magnífico mosaico de tierras, razas, lenguas, sentimientos, usos y costumbres y un soberbio semillero de discordias al pretender el mayor número de los habitantes del país, en poder de los resortes del mando, imponer su voluntad al resto.

Esta es Checoslovaquia, creada en parto sangriento por la Gran Guerra y por los deseos de desquite de las naciones vencedoras que así liquidaron el imperio austrohúngaro—«Tuvimos que trabajar mucho para convencer a los aliados (es la época de la Gran Guerra) de la necesidad de destruir a Austria», afirmó Masaryk en sus «Memorias»—, debilitando en lo posible a la gran nación alemana con el acto incalificable de entregar a más de tres millones y medio de sus hijos a la especulación odiosa y tiránica de un poder nacido de mares de sangre, en alianza con masones y judíos.

Por eso Mussolini, con rotundidad aplastante, no ha tenido escrúpulos, ni siquiera por razones de cautela en quien, como él, es una de las figuras más altas del mundo, en afirmar en su carta a lord Runciman:

«Convencido estoy de que a estas horas usted se habrá percatado de que no existe nación checoslovaca...»

### Los católicos ingleses hacen rogativas por la paz

LONDRES.—Jamás las iglesias católicas se han visto más concurridas que en estos días. Las rogativas por la continuación de la paz no cesan y todos los templos están abarrotados.

Ha salido una manifestación católica, compuesta por 10.000 hombres, que han recorrido las principales calles de Londres y ha terminado en Weinter. Durante el trayecto, las aceras estaban llenas de señoras y niños pertenecientes a Asociaciones católicas. La manifestación se ha hecho en medio de una lluvia constante y ha durado tres horas.

A las veinte, más de 60.000 personas que no podían entrar en la abadía, escucharon la ceremonia, religiosa por los altavoces que se habían instalado en las plazas de los alrededores. Dentro del templo, estaban llenas todas las naves y capillas.

La manifestación católica ha sido impresionante. Ni un grito, ni una voz ha podido escucharse, pero las protestas contra las tentativas judío-masónicas y contra los sin Dios que

### Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 19 de septiembre de 1938. (III Año Triunfal):

Fuerzas rojas han atacado hoy algunas de nuestras posiciones del sector de Villafranca de Córdoba y Villa del Río, habiendo sido totalmente rechazados y dejando delante de nuestras líneas, gran número de bajas.

Asimismo han sido rechazados con elevadísimas pérdidas para el enemigo los ataques que han efectuado contra algunas posiciones avanzadas del sector del Alto del Buitre y de la Muela de Sarrión.

En el sector del Ebro han sido desalojados los rojos de varias líneas de trincheras y de posiciones importantes en las que han abandonado numerosos muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Tarragona, Alicante y Mahón.

Salamanca, 19 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Los propósitos de los rojos de Tánger fueron descubiertos por el jefe de la Gendarmería

BURGOS.—Se conocen nuevos detalles del complot descubierto en Tánger. La Policía internacional no previno nada de lo que se tramaba. Fué el jefe de la Gendarmería el que descubrió que iban a salir grupos reclutados por los elementos extremistas con dirección al Marruecos español, y en vista de ello, organizó el oportuno servicio, logrando detener en la noche del domingo al lunes varias camiones con que moros y españoles rojos se proponían marchar en dirección al puente internacional. El propósito de los complicados era recoger a otros más, y con ellas irumpir en nuestra zona por Cuesta Colorada. Se dispuso lo necesario para cortarles las salidas, y así fracasó la intención de los rojos. Anyera era otro de los puntos de nuestra zona en donde los comprometidos pretendían actuar. Al enterarse los demás complicados del fracaso del complot, enterraron las armas y municiones que tenían preparadas. Las armas incautadas de un camión de transporte son dos fusiles ametralladores, 60 fusiles, tres cajas de granadas de mano, 50.000 cartuchos, pistolas automáticas, cargadores, cuatro uniformes de capitán y uno de comisario político. Se practicaron nuevos registros y detenciones, de los que se espera que resulten encartadas algunas personas muy conocidas en Tánger, adictas a los rojos españoles.

### La Hermandad de la Sopa de Zaragoza celebra una novena en la calle

ZARAGOZA.—Con una concurrencia extraordinaria ha comenzado una solemne misión que, organizada por la popular y benemérita Hermandad de la Sopa, se propone recorrer diariamente durante nueve días, las calles y barrios de Zaragoza, en pública y devota manifestación de fe y de penitencia, para impetrar del cielo la pronta terminación de la guerra y la reforma de costumbres. Se trata de llevar la predicación a la calle, cuajada de frivolidades cuando no de escándalos, llevar allí el eco de las plegarias y los recios acentos de penitencia, y elegir para tribuna donde resuenen las eternas verdades los más típicos rincones de los barrios populares, es una audaz y feliz innovación.

### Envía tu donativo en metálico o en especie para las ciudades que se van liberando del marxismo.

van a celebrar aquí un Congreso, ha sido la más imponente que se recuerda en Inglaterra.

### El Gobierno inglés da carta blanca a Chamberlain

LONDRES.—A las once de esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros. El primer ministro dió cuenta a sus compañeros de Gabinete del resultado de las conferencias celebradas ayer con Daladier y Bonnet, y todos se mostraron de acuerdo por los resultados obtenidos, Lord Halifax hizo después un resumen de la situación internacional en los últimos momentos.

Por unanimidad se dió carta blanca a Chamberlain para desplazarse a Alemania y continuar las negociaciones con el Führer cuando juzgue oportuno. Después de conocer la opinión francesa se fijó la fecha del martes día 27 para abrir el Parlamento.

En él tanto Chamberlain como Ha-

lifax, darán cuenta al país de los detalles del plan para la pacificación de Europa y relatarán con alguna minuciosidad el proceso de las gestiones de estos días respecto al problema checoslovaco. Después de la reunión ministerial, se cree que el primer ministro no marchará mañana a Godesberg sino el próximo miércoles.

LONDRES.—Después del Consejo de Doves Street, el embajador italiano, conde Gandi, fué llamado al Foreign Office, en donde conversó largamente con Lord Halifax. Más tarde fué llamado de nuevo para ponerle al corriente de las conversaciones de ayer con los ministros franceses, según se cree.

### CARTA DE ROMA

### Un pedazo de España en el corazón de Roma

ROMA.—«Il Messaggero» ha publicado con este mismo título el artículo que sigue: «A algunos centenares de pasos del corazón de la ciudad late plétórico y rumoroso, pero aquí nos hallamos fuera del mundo: es viejo jardín con viejísima palmeras sobre las cuales miran como ojos tranquilos las ventanas del convento. De la pequeña iglesia dorada sale olor de incienso y de lirios juntamente con las voces blancas de las hermanas. En la calma de la mañana soleada se oye entre las plantas el rastrillo con el cual peina meticulosamente el camino la monja jardinera, hermana María del Prado.»

«En un banco, que el musgo ha vuelto verde, está sentada con un libro en la mano una joven señora de Barcelona, prófuga, efugiada aquí desde el principio de la revolución. No es la única que escapada del infierno rojo se ha refugiado en la

### Los rojos descontentos por la visita de Chamberlain a Hitler

París.—La Prensa de Barcelona critica duramente el viaje de Chamberlain y su conferencia con Hitler, manifestándose en los duros tonos de la prensa bolchevista de todo el mundo. Los periódicos protestan contra Chamberlain, empleando duros calificativos.

París.—Toda la prensa madrileña ataca duramente a Chamberlain por su reciente viaje a Berchtesgaden. El «Sindicalista» dice que Chamberlain está al servicio de la guerra y está vendido al fascismo. Añade que el Gobierno inglés debe ser considerado como enemigo del proletariado.

nación amiga y en un rincón donde se habla su lengua y donde se calman sus angustias.

«¡Cuántas han pasado por aquí desde entonces! Muchísimas, pero la mayoría ha vuelto ya hace tiempo a los pueblos liberados. Las que están aquí son todas de Barcelona y de Madrid y esperan el día de su repatriación.»

«Durante este tiempo grandes dramas han tenido aquí su triste expansión: dramas de familia desarraigadas de su hogar, drama de una Patria revuelta y pisoteada. Naturalmente, todas las prófugas son personas de buena posición—las perseguidas y despojadas por los rojos—llegadas aquí generalmente sin recursos, para pedir hospitalidad a estas buenas hermanas que han dado a manos llenas consuelo material y espiritual.»

«Estas que actualmente se encuentran aquí tienen en su lejana Patria a sus maridos y hermanos, la casa, los recuerdos. ¿Qué encontrarán al volver? Este es su pensamiento dominante.»

«¡Si—exclama esta joven señora con una exaltación que le hace brillar sus bellos ojos catalanes—habrá sido una cosa tremenda, pero quizá para España habrá sido necesaria esta sacudida para hacer renacer su sentimiento nacional. Eramos un poco perezosos e indiferentes: ahora todos vibramos y marchamos hacia el renacimiento de la Patria que se pagará a precio de martirio y que sólo de esta manera será verdadero y definitivo.»

«Y la señora cuenta su fuga de Barcelona con su niña, fuga que ha sido como todas las de las otras prófugas llegadas aquí, llena de aventuras, de dificultades y de peligros continuos.»

Continúa en la 4.ª página



# LAS VICTORIAS DEL MAR

## Sección religiosa

(Continuación)

La oficialidad estaba con Franco. Mas, antes que pudiera imponerse a los sublevados marxistas fueron hechos prisioneros por ellos sin que pudieran defenderse ante la avalancha del número. Dueños ya de los cruceros, en comunicación con el resto de la escuadra marxista por radio y llamados urgentemente por sus dirigidos, apagaron las luces, y en medio de las tinieblas los tres contratorpederos abandonaron el puerto de Melilla. El desconcierto fué enorme por ignorarse lo que en los buques sucedía. Mas, pronto el misterio se aclaró al recibir el «Vicente Puchol» un radiograma del «Sánchez Barciztegui» diciéndole que como saliera de Melilla se le bombardearía. Desde aquel momento los tres contratorpederos estaban en contra del Movimiento salvador y constituían un serio peligro para los buques que trasladaran tropas a la Península. Franco estaba frente a un obstáculo insuperable.

Quedaba al servicio de los misionales una de las unidades más insignificantes de la Armada española de tan poca valía individual que apenas si se podía poner los ojos en él para empresa semejante: el cañonero «Dato». ¿Qué se podía prometer el mando de un buque cuyos cañones de 102 milímetros eran inferiores a los de los contratorpederos y en número de tres contra cinco? Mas no todo había de fiarse a la capacidad combativa del buque sino que debía reservarse la parte principal a los hombres que lo gobernaban. Mandáballo el capitán de corbeta don Manuel Súnico, hombre de grandes conocimientos marinos, sobra de valor y un corazón enamorado de España. El embarque no debía ser en Melilla sino en Cádiz. El «Dato» acompañaría el convoy de tropas y «pasaremos el Estrecho». La fanfarroada de

Antonio García D. Figar. O. P

Súnico tenía en aquellos momentos vibraciones de profecía: y como los agitados por el espíritu se pliegan al mandato sobrenatural los colaboradores de Franco acudieron a Cádiz y llenaron cinco barcos mercantes de tropas y material entre el pavor, la incertidumbre y el entusiasmo. Los soldados que pudieran poner dificultades al embarque por el conocimiento que tenían del peligro eran los más animosos y entraban en las embarcaciones cantando como si fuesen a unas bodas. Ni un tímido ni un rezagado. «Se pasará el Estrecho».

Don Manuel Súnico ordenó toda su gente como para un combate próximo, dispuso cuanto era preciso para el éxito, que él desconfiaba por supuesto, y en medio de la obscuridad de la noche, con las luces apagadas, salió del puerto de Melilla en busca de la aventura; que lo era y muy grande salir a la planicie del mar a vérselas con una escuadra poderosa. Los barcos de tropas ya estaban listos. Se dió orden de soltar las amarras y levar anclas. Debe consignarse la fecha de la epopeya: 5 de agosto de 1936. Cerró la noche oscura y turbia. ¿Quién podrá medir la nerviosidad de aquellos hombres del cañonero? Quien registraba el horizonte con las pupilas dilatadas para descubrir presto al enemigo y dar la voz de alerta; quien acariciaba el acero de los cañones como pidiéndoles eficacia y prontitud a la voz de mando; quien medía imaginariamente las distancias para hacer certera y mortal puntería; quien, finalmente, hacía una última súplica a Dios viendo próxima la muerte. Se ha de decir en honor a toda la verdad que en ninguno de los servidores del «Dato» se conoció flaqueza ni cobardía. La muerte misma les entusiasmaba en causa tan patriótica y levantada.

(Continuad.)

### SANTORAL

SEPTIEMBRE  
21  
MIÉRCOLES

Santos Mateo ap. avang., Alejandro Isacio, obs., Pánfilo, Eusebio, mártires; Melecio ob.; Ifigenia, vg.; Jonás, pf. Témporas.

La misa y oficio divino son de San Mateo, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

### CULTOS

#### Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Santo Tomás, con exposición del Santísimo a las diez de la mañana y reserva a las seis de la tarde.

## Los rojos llaman a algunas profesiones de los reemplazos de 1920 y 1921

Barcelona.—Por un decreto se movilizaron todos los individuos de determinados oficios correspondientes a las quintas de 1919, 20 y 21 para ser destinados a la construcción de carreteras y fortificaciones.

## La aviación inglesa ametralla concentraciones árabes en Palestina

Jerusalén.—Oficialmente se comunica que un avión militar ha volado sobre la región de Reoballach, donde comprobó la existencia de grandes concentraciones de árabes. Poco después aparecieron otros dos aparatos que ametrallaron a las concentraciones.

Se registraron más de cien muertos y heridos; se cree que el número de víctimas es el más elevado desde el principio de los incidentes. (DNB).

## Alcaldía de Arenas de San Pedro

### SUBASTAS DE MADERAS

En los días y a las horas que a continuación se expresan se celebrarán en el Salón de sesiones de esta Casa Consistorial la primeras subastas para los aprovechamientos de maderas del monte de estos Propios número 3 del Catálogo.

Las proposiciones se ajustarán al modelo que también se inserta en el anuncio del «Boletín Oficial» de la provincia y serán presentados en la forma y condiciones que se especifican en dicho periódico oficial, debiendo consistir las mejoras que contengan las proposiciones únicamente en el alza de los tipos de subasta.

El tiempo de duración del contrato será el de todo el año forestal de 1938-39.

Los pagos del contrato se harán en la Depositaria de este Municipio en cuatro plazos iguales con vencimiento en los cinco primeros días del segundo mes de cada trimestre natural de 1939.

Los que resulten rematantes anticiparán en las Oficinas de Hacienda los importes del cuatro y el diez por ciento proveyéndose de la licencia del aprovechamiento, siéndoles de abono el importe de las cartas de pago al hacer el último ingreso en la Depositaria municipal.

Será letrado competente para el bastanteo de poderes cualquiera de los que ejercen en esta población.

Los pliegos de condiciones estarán expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento todos los días laborables durante las horas de oficina.

### SUBASTAS

1.ª De 400 pinos (375'256 metros cúbicos de madera) al sitio Canto del Cuervo. Tipo de tasación 9.381,40 pesetas. Depósito provisional 469,07 pesetas. Hora de la subasta, las diez.

2.ª De 786 pinos (625'121 metros cúbicos de madera) al sitio Pino de Comer. Tipo de tasación 15.628,03 pesetas. Depósito provisional 781,40 pesetas. Hora de la subasta, las once.

3.ª De 481 pinos (500'128 metros cúbicos de madera) al sitio de Vallejo. Tipo de tasación 12.503,20 pesetas. Depósito provisional 625,16 pesetas. Hora de la subasta, las doce.

3.ª De 187 pinos (500'310 metros cúbicos de madera) al sitio de Pelayo. Tipo de tasación 12.507'75 pesetas. Depósito provisional 625'38 pesetas. Hora de la subasta, las trece.

Arenas de San Pedro a 14 de septiembre de 1938. Tercer año triunfal. El alcalde acetal, Segundo Durán.

abnegación la Causa Nacional, encarnada en nuestro siempre victorioso Caudillo.

Por último analizó las dificultades que presenta la guerra al tráfico, señalando valientemente las complejidades y facilidades que ciertas naciones otorgan a los barcos contrabandistas al servicio de los rojos españoles.

La pseudo legalidad que apoya a los marxistas—agregó—dificulta la acción de la verdadera España. «Ciertamente que esto ha de durar lo que dure el oro robado a los Bancos y a nuestro Tesoro Artístico; pero es verdaderamente triste que cuando el enemigo desmoralizado está vencido, sea la codicia europea quien ponga valladar a nuestras ansias de vidas y al derecho que tenemos de sacar el fruto de la victoria en favor de España y de la Humanidad, haciendo honor a nuestra Historia».

Y con las palabras, rebosantes de patriotismo, que a continuación reproducimos, puso fin nuestro admirable jefe de la Flota Nacional, don Juan Cervera Valderrama, a su alocución, escuchada con fervor y emoción, por los millones de españoles que sienten, como propias, las glorias de nuestros marinos.

«No es preciso ya alentarnos. El albor de la victoria se presenta con sonrosadas promesas de venturas. Mi admiración para esos héroes del mar; cuyo trabajo sufrido, sereno, plébotico de optimismo y amor a España y conocido por nuestro Caudillo ha sido, es y será piedra fundamental del éxito y sostén del prestigio histórico de nuestra Raza».

## Curso de higiene de la raza

### Delegación Provincial de Sanidad de Falangé Española Tradicionalista y de las JONS.

#### FUNDAMENTOS BIOLÓGICOS DE UNA HIGIENE DE LA RAZA

Prof. Dr. F. Enriquez de Salamanca

(Conclusión)

La higiene genética por tanto, tendrá un doble cometido; el de mejorar la calidad de los humanos retoños y la cantidad de los selectos, y el de evitar la degeneración de la especie. Por esto, se habla de una Eugenesia positiva y otra negativa. Si respecto a la primera, a la positiva, todos estamos de acuerdo, en cambio, respecto a la negativa hay profundas divergencias de criterio, no sólo entre moralistas y ciertos biólogos y políticos, sino entre los biólogos mismos.

La medida principal que abarca las dos finalidades eugénicas, aunque más especialmente se dirija a la protección positiva, es la protección a la familia. Podríamos decir, sin temor a exageración, que con ella se cumple lo necesario y suficiente para la higiene de la estirpe. Pues si como dijimos al principio, ésta regula la conducta del individuo en tanto en cuanto capaz de reproducción, cuando el individuo se pone en plan de perpetuar la especie sino cuando crea una familia?

Una higiene de la estirpe, es una higiene de la familia. Pero no es una higiene de la infancia; no es una purcultura; sino una *higiene prenatal*.

Porque la eugenesia es la higiene de la herencia y el criar bien los niños no influye en los caracteres ya heredados; es ya una higiene individual. Como tampoco es higiene de la herencia la cultura física, a no ser porque indirectamente influya en la moralidad de los jóvenes y les aparte de errores de conducta que atentan a su capacidad progeneradora.

En cambio, es hacer verdadera higiene de la descendencia cuando el Fuero del Trabajo reconoce a la familia como célula primaria natural y fundamental de la sociedad y al mismo tiempo como institución moral, dotada de derecho inalienable y superior a toda ley positiva. Como lo es también, favorecer y fomentar las familias numerosas. Porque la experiencia avalorada por la estadística, demuestra que el primogénito está menos dotado que sus hermanos, que la calidad de los hijos va mejorando con el número, hasta el diez y el doce, y que no es verdad que la mortalidad infantil aumente al compás de la natalidad, salvo en las familias de los alcohólicos o de las hijas de alcohólicos, que no pueden lactar a los hijos y por esto se hacen los nacimientos más frecuentes de lo normal. En todo caso, preferible es que nazcan muchos hijos y se mueran los más débiles, sobreviviendo los más fuertes, con lo cual se hace una selección, a que se limite la natalidad a los primeros vástagos que son los menos dotados. Un Estado consciente no debe, pues, cruzarse de brazos ante semejante problema, y así como restringe la venta de ciertos tóxicos (que ciertamente perturban la natalidad) así debe restringir otras ventas y otras actividades profesionales ilícitas.

Pero, además, debe evitar otros perjuicios a la generación, haciendo una campaña preventiva, tanto más urgente cuanto más frágil es la naturaleza humana y más debilitada por anteriores propagandas y faltas de gobierno. Me refiero a la Eugenesia negativa.

En primer lugar, hay que evitar la precocidad sexual de los jóvenes. No insistiré en este punto, que ha de ser debidamente tratado en otra conferencia. Solamente diré, como médico, que el orden natural exige que el individuo se desarrolle hasta su plenitud antes que piense en propagar la vida y que la experiencia demuestra que aún el matrimonio debidamente construido es pernicioso para la descendencia y para los padres, si éstos son demasiado jóvenes. Pues cuánto más lo serán los ensayos precoces y antinaturales.

En segundo lugar, las enfermedades venéreas, consecuencia casi siempre de esas precocidades. Si el Estado para proteger a la sociedad estima conveniente una labor profiláctica de las enfermedades que tan directamente atentan a la sucesión, no debe convertirla de hecho en un incentivo de la inmoralidad. Bien está que diligente y confiadamente emplee la profilaxis física, pero a la vez, con tanta o mayor diligencia y confianza, ha de recurrir a los medios que la experiencia secular y la científica recomiendan como necesarios y convenientes para evitar la claudicación de la voluntad.

En tercer lugar, hay que combatir el alcoholismo, que junto con las enfermedades venéreas es la principal causa de blastofosis, o sea; de degeneraciones germinales. Deben evitarse los individuos y los pueblos borrachos. No es que haya que caer en las exageraciones de los abstemios pero si hay que condicionar el uso del alcohol, no limitándose a prohibir la última copa. Es sabido que los hijos de los alcohólicos presentan taras más frecuentes y más acentuadas que los demás; que las hijas de los borrachos no pueden criar, y por esto, suelen tener hijos con menores de los normales y con mayor mortalidad infantil.

También hay que evitar la depauperación de los padres. Es probado que la sobriedad en el comer y el intenso pero moderado trabajo muscular favorecen la fecundidad. Por eso los proletarios se llaman así. Por eso en las guerras y períodos de escasez colectiva aumenta la natalidad. Pero la depauperación, por comida insuficiente y trabajo agotador, perjudica a la descendencia por varios motivos. No sólo porque dificulta o hace imposible la lactancia (con el consiguiente aumento normal de la natalidad), sino porque disminuye y perjudica la fecundidad, cuando es la mujer la que trabaja, como hace poco advertía el doctor Vallejo de Simón en la hoja médica del «Diario Regional». Por esto es un gran acierto el del Fuero del Trabajo al implantar el salario familiar tanto tiempo recomendado en las Encíclicas. Por esto, es un gran error el feminismo que saca la mujer de su órbita, lanzándola a actividades propias del hombre y privando a los hogares de su alma insustituible.

Y por último, aunque gracias a Dios en España no tenemos que lamentar tales errores, pero como tenemos ansia de imperialismo y de influir en la cultura universal, hemos de combatir lo anticientífico (ya que lo inmoral) de la eugenesia negativa en o referente a esterilización de los anormales. Dos argumentos se aducen en pro de la misma: el argumento biológico de que los inferiores se multiplican y se multiplican aún más que los normales; y el argumento económico de que el Estado y la sociedad gastan en atender a esos anormales sumas cuantiosas, que hacen falta para favorecer a los sanos.

Cuanto al primer argumento, conviene advertir que la mayoría, por no decir todas, las degeneraciones tienen carácter recesivo, es decir: que de cada cuatro hijos lo hereda uno solo. Por donde al librar a la sociedad de un anormal, se le priva de tres normales. Este hecho basta para desvirtuar ambos argumentos, y pone de manifiesto que tan sólo se debe intervenir en las degeneraciones de carácter dominante, es decir, las que son heredadas por todos los hijos. Y aún en este caso, lo que procederá será la reclusión del anormal; pero no su esterilización, que aparte de ser un atentado a la dignidad humana, favorece el vicio, como sucedía en la Roma pagana con los espadoses.

Otro tanto podríamos decir del certificado prematrimonial, que sólo sirve para fomentar las uniones ilícitas.

En cuanto al hecho de que los anormales se multiplican más que los normales, no existe todavía afortunadamente en España donde se conserva el tesoro de la familia cristiana, que es el venero de donde ha surgido este torrente de heroísmo actual, sin haber necesitado esos sustitutos exóticos, que tanto deslumbran a quienes no saben admirar las riquezas patrias.

# La guerra en el mar

## Una interesante alocución por radio del jefe del Estado Mayor de la Armada, vicealmirante Cervera

Con el título de «La Guerra en el Mar», y haciendo la advertencia de «que no se puede propagar ahora la actuación de la Marina de Guerra con la frecuencia e intensidad que merece», el prestigioso vicealmirante jefe del Estado Mayor de la Armada, excelentísimo señor don Juan Cervera Valderrama, ha pronunciado por el micrófono de Radio Nacional, una interesante alocución.

El ilustre jefe de la Gloriosa Armada Española, en la primera parte de su vibrante y magnífica oración, refirió a la juventud española, «que está dando, dijo, ejemplo de sublime valor y patriotismo, admiración del Mundo» invitándola a no apartar la vista de la necesidad del mar, poniendo de relieve que el fervor patriótico, sentido y expresado de un modo sublime en el frente, no es exclusivo de las trincheras.

Con trazo de hondo realismo recordó la vida dura del marino en tiempo de guerra, destacando, con palabras de homenaje, el cruento y heroico sacrificio de la tripulación del «Baleares».

Seguidamente precisó las grandiosas compensaciones ofrecidas al joven que se alistó voluntario en la Armada Nacional, no siendo la más pequeña, la de «contribuir con su esfuerzo, valor y virtudes cristianas a la salvación de España en vida activa» donde hay que ejercitar todos los sentimientos nobles del alma.

Tributó merecidos elogios a estos voluntarios «obreros del admirable edificio que culminó en la Flota Nacional» y afirmó que el interés de los que tienen la responsabilidad de la Armada «es que la Marinería voluntaria sea el vivero de donde han de salir los árboles frondosos de la próxima organización».

Significó que nuestro invicto Caudillo tiene un alto concepto de lo que representa para el Imperio español el poder naval y que «será esa juventud aguerrida, marinera entusiasta y ya gloriosa, la que ha de constituir la base de los mandos y clases subalternas en los buques de la España moderna».

A continuación, después de atinadas consideraciones al «trabajo oscuro y utilitario», difícil de apreciar desde tierra que hacen nuestros marinos para conservar el dominio del mar, definió éste diciendo:

«El dominio del mar, arma poderosa que logra la victoria, no es una fórmula relativa, es un hecho complejo absoluto que paraliza la vida enemiga, como sería para la vida humana estrangular la circulación de la sangre hasta rendir la debilidad, falta de funciones orgánicas y asfixia».

Y para que los oyentes tuvieran los elementos necesarios para enjuiciar bien la situación de nuestra guerra en el mar, manifestó que deben tenerse presentes dos cosas: la posición que ocupa la escuadra roja en Cartagena y las dificultades de la guerra al tráfico.

Puso de relieve la situación de privilegio de que goza la escuadra roja, en la base naval de Cartagena y dedicó especial atención al suceso que motivó la pérdida del glorioso «Baleares», expresándose, como sigue: «Aquel tan voceado encuentro que proclamaron los rojos como el sumum de habilidad maniobrera, que infló la prensa, como aprovechada lección de la intelectualidad y competencia profesional de nuestro querido Almirante, profesor de Táctica en la Escuela Superior de Guerra Naval, fué completamente casual y lo de-

muestra que si una vez encontrados flotilla y cruceros en aquella hora y circunstancias de mar y tiempo, todas las de ganar estaban a favor de los destructores.

¿Por qué pasaron como de huída a lo largo de nuestros cruceros y no volvieron a repetir la maniobra contra el resto y el valioso convoy que escoltaban? Con la huída malograron lo que hubiera sido real y verdadera victoria. Pero su moral cobarde, no les permitió hacer juego completo de la lección de estrategia ni supieron manejar los barcos, sino lanzar torpedos al azar. De contar con una firme moral en las dotaciones, es evidente que la superioridad de material en la situación privilegiada en que se encuentran, hubiera tenido para ellos el galardón del dominio del mar. Lejos de eso, su flota continuó inmobilizada.

Como prueba de la falta de moral de la flota roja citó el caso de que «150 rusos alquilados para imponer la disciplina en Cartagena, tuvieron que marcharse convencidos de la inutilidad de su trabajo, a pesar de haber fusilado a muchos de los desgraciados cabos criminales que mancharon sus manos y sus conciencias con la sangre purísima de nuestros mártires».

Aprovechó el momento para dirigirse a los marinos que están todavía en zona roja y recordarles que aquí vivimos pensando y queriendo a quienes de ellos no tengan las manos y las conciencias manchadas por el crimen. Son legión—añadió—los que van viniendo a nuestras filas y los que después de una honrada y justa información, pasan a servir en los barcos con los empleos que les corresponden, dispuestos a servir con



# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Cirol postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Cirol telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

## Servicio de automóviles de línea

### LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30

### LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas a las...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

### LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo a las...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	10

### LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8...	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18...	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

### LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
	Llegada a Leganés a las...	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Leganés a las...	15'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'40
	Llegada a Avila a las...	16'40

### CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11...	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	13'
	Llegada a Leganés a las...	17'55
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a Leganés a las...	18'05
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	9'40
	Llegada a Avila a las...	13'15
	Llegada a Avila a las...	16'50

### LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 9
		a Barco a las... 10
2.ª Salida de Avila a las...	16	a Piedrahita a las 17,40
		a Barco a las... 18,45
1.ª Salida de Barco a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 7,40
		a Avila a las... 10
2.ª Salida de Barco a las...	13	a Piedrahita a las 13,40
		a Avila a las... 16

### LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villacastín a las 8
		a Segovia a las... 10
Salida de Segovia a las...	16	Llegada a Villacastín a las 18
		a Avila a las... 19

### LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las...	17'30	Llegada a Arevalo a las... 19
de Arevalo a las...	7'30	a Avila a las... 9'30

## Instituto Provincial de Higiene

AVILA

### SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares.... Martes y sábados. Lactantes.... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos.	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivénereo.	Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
Vacunación antirrábica. Diaria...	Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones...	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis...	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis...	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección...	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.ª No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.

2.ª Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

## ¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

### Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.

Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Baños particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 16 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El Ilmo. señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

### «Pomada Cerezo»

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de ser rarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

### NECESITO CAZADORES

luceros bicheros o con cepo, hasta fin temporada pagando buen jornal.

Compro caza, cualquier cantidad

Arriendo coños por tanto alzado.

Amador Felipe, San Pablo, 26

Teléfono 2210.—Salamanca.

Publicidad R. E. I.

### ¿CALLOS?

usando solo tres días el patinado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y duracas; ojos de gallo; verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ¡cuidado!

En todas partes, 1'60 pta. por correo, 2. pta.

## Balneario de Ledesma

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en ciáticas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

TINTA ALEMANA

# Britz

Especialidad para Estilográficas y Oficinas

De venta en los principales Establecimientos

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

# EL DIARIO DE AVILA,



**Anemia · Clorosis · Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

**LUCHA ANTITUBERCULOSA**

**Dispensario Antituberculoso de Avila**

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.

Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotorax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



**Hitler hace unas declaraciones sobre Checoslovaquia**

LONDRES.—Un periódico de esta ciudad publica con grandes caracteres la entrevista de uno de sus redactores con el Führer alemán, sobre la situación de Checoslovaquia.

Entre otras cosas el Canciller Hitler ha dicho al periodista británico que únicamente Checoslovaquia es la que está trabajando contra la paz de Europa y no Alemania como han dicho algunos periódicos franceses e ingleses. La República de Checoslovaquia no tiene el menor derecho para llevar a cabo esta criminal maniobra contra una raza que cuenta con mayor número de hombres que los checos.

Antes, añade Hitler, el asunto del Sarre, que tenía enorme importancia para Francia, se pudo arreglar sin guerra y ahora, que se trata de Checoslovaquia, la cual no tiene para los franceses la menor importancia, esa nación pretende una guerra. Checoslovaquia no es un pueblo ni antes ni ahora. Esto es culpa solamente del Tratado de Versalles.

Se ha dicho, añade Hitler, que Alemania no tiene derecho a mandar sobre sus antiguas colonias, y ahora yo he de decir que menos derecho tiene Checoslovaquia a mandar sobre tres millones y medio de alemanes con talento y civilizados. Este estado de cosas es imposible.

Hitler añade que hay quien dice que el problema de los sudetes puede producir un grave peligro en Europa, pero de la misma manera se puede producir ese peligro si Goering me dice a mí añade el Canciller, que es preciso construir siete mil aviones más o enviar medio millón de obreros a la línea fortificada de Francia.

Hitler termina sus manifestaciones al periodista inglés diciendo que los tres millones y medio de sudetes son hermanos alemanes, y que espera a ver cuánto tiempo dura la criminal maniobra del Gobierno checo desde que dió la orden de detención de Conrado Henlein.

(Viene de la página 1.ª)

«Ahora, el peligro personal ha pasado, pero su inquietud es profunda, se ha convertido en una segunda naturaleza. Es el pensamiento siempre fijo en los maridos vigilados, en los jóvenes hermanos que cada día han de esconderse para escapar del enrolamiento de los rojos, el pensamiento de la carestía, del ostracionismo y de las venganzas.

«Por la mañana, con el desayuno, se leen las noticias de «El Messaggero». Una prófuga lee en voz alta traduciendo al español y todas las demás no pierden una sola palabra. En sus rostros hay el temblor de los desterrados: alrededor se siente correr como un aire de temor y de esperanza.

«Es un clima, como veis, en el cual, dentro del fervor de la oración, vibra el ímpetu de un patriotismo fortificado por el martirio. Y es motivo de orgullo para nosotros italianos ver con cuánta gratitud sienten esta gente nuestra hospitalidad, nuestra solidaridad fraternal y nuestra ayuda.

«Fascismo y Mussolini: a la luz de estas dos palabras estas gentes reconfortan el espíritu lastimado por gruebas dolorosas, recobran ánimo y esperan con confianza.

«Mientras tanto las hermanas solícitas y presurosas sirven a los huéspedes y a la casa. Firmes y serenas en su alto deber siguen la lucha con ánimo viril. Cuando cuentan el martirio y la muerte de sus hermanas de religión que en las casas de la comunidad fueron bárbaramente asesinadas y profanadas, su voz tiembla y su rostro palice, pero un noble orgullo las ilumina cuando recuerdan la vieja hermana que por no dejar el hábito religioso se le escondió en un fardo que los rojos descubrieron condenándola a ser fusilada; o que la hermana jovencita que condenada a muerte por un miliciano le pidió

**AVILA AL DIA**

**Toros**

El resultado económico de la corrida celebrada el día 16 a beneficio del Hogar del Herido y comprar un aparato de Rayos X, ha sido el siguiente:

Ingresos..... 61.643,80  
Gastos..... 41.638,70

Líquido..... 20.005,10

Lo que se hace público para satisfacción general del pueblo abulense.

**ANUNCIO**

Se desea cubrir vacante de Muñidor del Patronato de Nuestra Señora de la Misericordia de esta capital (Ermita de San Martín), instancias 15 días plazo. Condiciones e informes su presidente, Manuel Msz. Cruz Vieja, 8.

**Abastecimiento de aguas de Avila**

Se pone en conocimiento de todos los señores Abonados que se encuentren en descubierto con este Abastecimiento, sea cualquiera su concepto, que a partir de mañana día 21, se procederá a suspender el suministro de agua a los mismos, siendo preciso para poder reanudar el servicio, la presentación en la Oficina correspondiente, de los justificantes de pago.

Avila 20 de septiembre de 1938.—(III Año Triunfal).—El alcalde **Peregrin Iranzo**.

SE NECESITA cocinera, buenas referencias. Razón en esta Administración.

**Organizaciones Juveniles de Madrid**

Se ordena por la presente convocatoria a todos los Pelayos, Flechas y Cadetes afiliados a las Organizaciones Juveniles de Madrid residentes en Avila, que se presenten en su cuartel (Paseo de San Roque) el día 20 próximo a las ocho y media de la tarde.

Se hace saber que quedan también convocados aquellos que aún no se han presentado a Representación de las Organizaciones Juveniles de Madrid en Avila.

Por el Imperio hacia Dios. Avila 18 de Septiembre 1938.—III Año Triunfal.—El Representante.

SE VENDE CASA dos plantas, bien situada, con almacén y garage a la ronda, propia para industria. Razón: Calle Valladolid, núm. 6.

cinco minutos de tiempo y delante de él volvió a pronunciar sus votos con tanta firmeza que el miliciano no tuvo firmeza para matarla con sus manos; o el arrojó de aquellas monjas que disfrazadas de enfermeras de la Cruz Roja se pusieron a curar a los heridos; una vez una de ellas se acercó a la cama de un miliciano moribundo y le habló de Dios y de la Patria española en tal forma que él le dijo: «Sé que eres una monja te habría de denunciar; pero si pudiera yo volver atrás, después de tus palabras me iría con los fascistas».

«Así en este viejo rincón de Roma, se oyen relatos que llegan a lo sublime de la espiritualidad y del sentimiento nacional. La gente que pasa por esta calle tan quieta, sin tiendas y sin tranvías no sabe tal vez que de la pequeña iglesia del convento no sale solamente incienso, sino también el ardor de un pequeño mundo que custodia la imagen de una Patria. (USI).

**Ecos de Sociedad**

**Enfermo**

Se encuentra ligeramente indispuerto el comandante de la Guardia Civil y Delegado Provincial de Orden Público don Juan Cano de Paz.

**Necrológica**

Ha fallecido en esta ciudad el empleado de Obras Públicas afecto a la Jefatura de Madrid don José Areta Alonso, persona que por sus dotes de cabal erosidad, honradez y afable trato supo granjearse unánimes afectos durante el tiempo que permaneció entre nosotros.

Esta tarde se ha verificado el acto del sepelio al que han asistido muchas personas. Mañana, a las nueve, se celebrará el funeral en la iglesia de San Vicente.

A sus familiares enviamos nuestro sentimiento.

**Mutualidad Abulense contra riesgos de bombardeos**

Se hace saber a los suscriptores de pólizas, que a partir de esta fecha pueden recogerlas en la Intervención del Excmo. Ayuntamiento, advirtiéndoles que no surtirán efecto las mismas hasta el día siguiente de su recogida.—El presidente.

**Servicio Social**

Se pone en conocimiento de las señoras María de las Mercedes Alvarez Chas, María Ana Sánchez Jiménez, Lupicinia Perrino Pascual, Plácida María Díaz Caro, Sinfotiana García González, Ana María Outierrez Díaz, María Manuela López Sánchez, María Gloria Chomón Ruiz, Josefa Gómez Cacho, Amelia Angela Sánchez Martínez, María Jesús Moreta Encinar, María de los Angeles Velázquez del Valle, María González Colmenares, Carmen Mateos Martín, Leandra Bázquez Jiménez, Hortensia Martín Campillo, María de los Dolores Fournier Sánchez, Teresa Caro García, Eloisa Muñoz Jiménez, Teresa Molinero Pérez, María Teresa Queimadelos Prieto y Rosalla Rico Vázquez.

Que pueden pasar por el Departamento Principal de Organización del S. S. a recoger su certificado, de exención y previo el pago de su importe.

El jefe del Departamento.

VENDO dos vacas suizas recién paridas. Razón: Eduardo Martín. San Bartolomé de Pinare.

**Obra artística para la Juventud de A. C.**

Con relación a los cirios que figuraban en la procesión de la Juventud de Acción Católica, celebrada el pasado domingo, hemos de consignar un justo elogio al laureado e ilustre pintor don Guido Caprotti el cual decoró maravillosamente el de la presidenta Diocesana de Avila, por lo cual está recibiendo merecidas felicitaciones.

**Agregación médica de dos Ayuntamientos**

El subsecretario del Ministerio del Interior, a propuesta del señor inspector provincial de Sanidad, ha resuelto acceder a que se agrupen los Ayuntamientos de Rasueros y Cebolla de Trabancos al efecto de tener un solo médico para ambos pueblos.

**Enfermedades en el ganado**

Se ha presentado la epizootia de peste porcina en el ganado existente en el término municipal de Basconuño de Matababras, habiéndose tomado las medidas conducentes a evitar el contagio en los pueblos próximos.

**Inspección Provincial de Enseñanza**

A los señores directores y alumnos becarios de los Centros privados de esta provincia

Como ampliación a la nota publicada días pasados, le es grato a esta Inspección poner en conocimiento de aquellas personas a quienes afecte la Orden de 4 de noviembre de 1937, referente a alumnos gratuitos en los Centros privados, la comunicación recibida del Ilmo. señor rector de la Universidad de Salamanca, que copiada literalmente dice así:

«Por Orden del Ministerio de Educación Nacional de fecha 15 del actual, se ha dispuesto lo siguiente:

- 1.º Que sean declaradas subsistentes para el curso de 1938-1939, la Orden de 4 de noviembre de 1937 e Instrucciones de 22 del mismo mes.
- 2.º Que las consultas elevadas por los rectores sobre los becarios del curso anterior, sean resueltas en el sentido de que el favorecido con plaza disfrute de ella durante todo el grado de la enseñanza que curse mientras concurren en él las circunstancias de pobreza y capacidad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Avila, 19 de Septiembre de 1938, III Año Triunfal.—La Inspectora-jefe accidental, **Isabel López Aparicio**.

SE ARRIENDAN los pastos para cabras de la dehesa de Aldesciego. Razón en la misma.

**Información provincial**

La Comisión Gestora de la Diputación ha acordado habilitar un crédito de 2.000 pesetas a fin de poder satisfacer los intereses de 18.000 pesetas en Obligaciones que se emitirán para la construcción de un Hospital Psiquiátrico provincial.

La misa que se celebrará mañana miércoles, en la iglesia de Santiago, a las ocho y media, será aplicada por el alma de don Desiderio Martín Muñoz, portero que fué del Hospital Provincial.

La familia ruega a los amigos asistir y les dan gracias anticipadas.

**La Colonia de niñas de "Auxilio Social,"**

Doña Mercedes Sanz Bachiller, delegada nacional de «Auxilio Social», ha enviado a la delegada provincial de Avila el siguiente telegrama referente a la Colonia:

«K 43 SD Avila de Valladolid 830-60 19-15. Delegada nacional «Auxilio Social», Telegrama de Bilbao. Llegaron hoy una treinta niñas destino Colonia Pedernales recibidas por esta Delegación, autoridades y público. Después de convenientemente alojadas continuaron viaje acompañadas 25 camaradas femeninas esta Delegación llegando perfectamente Pedernales. Dan muestras de gran contento y se hallan perfectamente acomodadas. Suplico lo comunique a sus familiares. Arriba España. Saludos.

EXTRAVIO de un billete de cien pesetas desde Generalísimo Franco a Bar «Oro del Río». Se gratificará su devolución en esta Administración.

**«El Joven Antoniano»**

Hemos recibido el número de la importante revista «El Joven Antoniano» correspondiente al mes actual. Se insertan artículos e informaciones muy interesantes y amenas encaminadas a fomentar la devoción al Santo Paduano.

**Delegación de Hacienda de Avila**

**DEUDA PUBLICA**

Se ha acordado el pago de las siguientes facturas de cupones de las clases de Deuda que a continuación se mencionan:

Perpétua interior 4 por 100. Números 11, 83 y 110 al 122.

Perpétua exterior 4 por 100. Número 5.

Amortizable 3 por 100. Emisión 1928. Números 12 y 13, 15 y 16.

Amortizable 4 por 100. Emisión 1928. Números 25, 26, 28 y 29.

Amortizable 4 por 100 interior. Emisión 1929. Números 4, 7 y 6.

Amortizable 4 por 100 (sin). Emisión 1935. Números 1 al 4.

Amortizable 4'50 por 100. Emisión 1928. Número 6.

Amortizable 5 por 100 interior. Emisión 1926. Números 12 al 14.

Amortizable 5 por 100 (con). Emisión 1927. Números 2, 4 al 7.

Amortizable 5 por 100 (sin). Emisión 1927. Números 20, 32 al 36, 43 al 45, 47, 49 al 55.

Amortizable 5 por 100. Emisión 1929. Números 13 al 17.

Obligaciones tesoro 4'50 por 100 (sig). Emisión 1934. Números 1 y 2.

Intereses de inscripciones nominativas deuda perpétua 4 por 100. Números 1 al 3, 7 al 14, 74 y 75, 91, 98 y 99, 100 al 129, 131 al 154, 161 al 165 y 167.

Ferrovial amortizable 4'50 por 100. Emisión 1928. Números 4 y 5.

Ferrovial amortizable 4'50 por 100. Emisión 1929. Números 9 y 10.

Ferrovial amortizable 5 por 100. Emisión 1925. Números 7, 12, 13 y 14.

A los señores tenedores de Deuda, cuyos valores se hallen en supoder, se les advierte que antes de presentarse a hacer efectivos sus intereses en la Sucursal del Banco de España, deberán presentarse en la Delegación de Hacienda, Negociado de Deuda, con los títulos correspondientes, el duplicado de la declaración jurada y el resguardo de la factura de cupones.

Avila, 20 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.—El delegado de Hacienda, **J. Berben**.

**ERNESTO PARADINAS BROCKMANN**

Médico-Odontólogo Estrada, 9. Teléfono, 290. Consulta de nueve y media a una y media

**Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de esta Provincia**

Habiendo observado que las solicitudes formuladas para la concesión de salvoconductos para pasar la frontera adolecen en su mayoría de falta de los requisitos indispensables, en lo sucesivo todo solicitante deberá exponer de una manera clara los puntos siguientes:

- 1.º Objeto del viaje.
- 2.º Acompañar documentos acreditativos de la necesidad del mismo.
- 3.º Moneda extranjera con que cuenta para realizarlo.

No se tramitará ninguna petición que no lleve los requisitos oportunos.

Han visitado al Ilmo. señor delegado de Orden Público los señores siguientes:

Don Sinfotiano Moreno, don Cristóbal González, don José Sánchez Monje, don Francisco Tapia, don Cipriano Sainz, señor alcalde de Villafranca de la Sierra, señor registrador de la Propiedad de Medina, doña Juana Ortiz,

**SANCHEZ PRIETO (Médico)**

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

**Cámara Oficial de Comercio e Industria**

**La última sesión**

La presidió don Jesús Rodríguez y asistieron los vocales señores Gómez (don Hilario), Mulero, Pardo, Jiménez (don Jesús), Sánchez Guerra, Martín Outierrez, Cardellagué, Del Ojo, Vega (don Juan Francisco), Palacios, Rodríguez (don Antonio), Canales, Rodríguez Arias, Jiménez Tercero, del Olmo y Fuentetaja.

Se aprobaron las actas de las anteriores y se aprobó una cuenta de obras ejecutadas en el focal del domicilio social.

El Pleno quedó enterado de haberse sancionado por la Junta Provincial de Abastos los porcentajes provisionales que, en colaboración con la Cámara, se establecieron para aplicarlos tanto al comercio al por menor como al por mayor en las instancias de autorización que formulen.

Se informaron numerosísimas de estas presentadas por comerciantes e industriales de la capital y la provincia.

El Pleno se enteró también de haberse tramitado en el plazo de un mes concedido con los informes de la Cámara las instancias de comerciantes e industriales solicitando ser inscritos en el Registro de Importadores y Exportadores del Ministerio de Industria.

Se informó el Pleno de las actuaciones seguidas por la Cámara en relación con el Orden del Ministerio del Interior que la impone la obligación de recaudar entre las empresas y comerciantes e industriales que satisfacen mayor contribución de 2.000 pesetas anuales, mediante derrama, la suma para el abono del subsidio al combatiente de esas empresas y comerciantes cuya nómina ha de ser abonada en la misma Corporación.

También se dió cuenta de haberse constituido la Comisión del Curtido en la provincia con un representante de la Corporación.

Fueron designados los señores Jiménez (don Jesús), Pardo, Vega y Rodríguez Arias para organizar entre el comercio local lo relativo a la función en honor de Santa Teresa de Jesús en el próximo octubre.

El señor Fuentetaja interesó se colaborara por la Cámara al mejor cumplimiento de la disposición publicada por el Excmo. señor gobernador civil de la provincia respecto a que el comercio se abstenga de verificar operación alguna en la que deba intervenir el agente comercial, acordándose hacerlo público.

Y se levantó la sesión.

COMPRARIA cama cuna buen uso. Luna, 5.

**Información municipal**

En el Ayuntamiento no han manifestado que tiene en estudio la comisión de obras diversos trabajos que probablemente se llevarán a cabo en el próximo invierno.

**AUTOMOVILISTAS**

Venta de accesorios Llamad al teléfono 257 Antonio Guerras. San Segundo, 10

**Embargo de bienes**

Por el juez de Instrucción de Avila se ha decretado el embargo de bienes pertenecientes a los vecinos de Navatagordo Justo Martín Blázquez y Serafin Blanco Molero, por desafecto al Glorioso Movimiento Nacional.

Ante el gran esfuerzo y sacrificio de nuestra juventud, debías ofrecer sin regateos lo poco que la Patria te pide. Si no entregas tu chatarra no serás digno de convivir con los que luchan por ella.